

„Berliner Tageblatt“
Erstausgabe des Berliner Tagesblattes...



Donnerstags-Preis
Für das Berliner Tageblatt...

Berliner Tageblatt

Donnerstag
14. Mai 1908

Nr. 244
37. Jahrgang
und Handels-Zeitung.

Diesu die illustrierte Halbwochen-Chronik
„Der Welt-Spiegel“ Nr. 39.

Freiheitliche und reaktionäre
Finanzpolitik.

von Theodor Barth.

Als Herr Eshow, der gegenwärtige Reichschatzsekretär, zum erstenmal über das weite Feld seines Reichs in einem perspektivischen Bild sprach, war er „erschrocken“...

schonen, speziell auch das in den notwendigen Verbrauch
ausgeht, hat die liberale Freihandelsregierung im letzten
Jahre bei der Erbschaftsteuer die Schraube etwas
stärker angezogen...

dass die Zivil- und Militärbehörden mit Zustimmung der englischen
Regierung vom Reich abrennen werden.

Reichschatzsekretär Eshow hat, wie jetzt offiziell mitgeteilt
wird, seine Reise nach den Hauptstädten der deutschen Bundesstaaten
begonnen...

Der Empfang
der Gesandten Muley Halids.

Die deutsche Regierung hat, wie wir bereits im gestrigen
Abendblatte aufstufend, über die Unterredung, die der
Stellvertreter des stellvertretenden Staatssekretärs mit den
Abgesandten Muley Halids hatte, einen halbanthelischen
Bericht veröffentlicht...

Wenn man schließlich berücksichtigt, dass die Bevölkerung
in Großbritanien völlig frei von den notwendigen Lebensmitteln
durch Schatzkiste herbeizuziehen, Abgaben, die bei uns mindestens
in der Höhe von einer Milliarde Mark, neben den Zöllen, die
in die Reichskasse fließen, den agrarischen Großproduzenten zu
entrichten sind...

Der Kaiser an den Kanzler.

Der Kaiser hat am Montag dem Reichskanzler Fürsten
Bulow das nachstehende Telegramm zugehen lassen:

Ich habe aus Eurer Durchlaucht Bericht vom 7. d. M. mit großer
Befriedigung entnommen, eine so augenscheinliche Tätigkeit
bei der Reichstags in seiner letzten geschlossenen Sitzung entfaltet
und welche eine bedeutende Anzahl wichtiger Gesetzesentwürfe und Verträge
vorlegt erliegt hat...

Die Marokkaner überreichten ein authentisches Schreiben
Muley Halids und erklärte, dass Muley Halid der tatsächliche
Herr des ganzen Landes, mit Ausnahme der Küsten-
städte, sei, dass er aber außerdem nach dem Sturz des
Mlemas auch ein Grund des Reichs und der religiösen
Gewaltigen des Landes als der alleinige rechtmäßige
Sultan Marokkos zu gelten habe...

Offenlich tröstet diese kaiserliche Anerkennung dem Reichstags
über die nicht ganz so unangenehme Zustimmung, welche
die Fraktion seiner gesetzgebenden Arbeit im Volke
gefunden haben.

Slatin Pascha in Gefangenschaft?

Einer der höchsten Beamten des Sudangebiets, der General-
inspekteur Slatin Pascha, ist einem in den letzten
Wochen des Reichs...

Regierungsrat Freiherr Langewitz v. Simmern hat den marokkanischen
Abgesandten folgendes erklärt:

Der Herr stellvertretende Staatssekretär des Auswärtigen Amtes
steht sich nicht in der Lage, mit Ihnen in amtliche Verhandlungen
eintreten, da Sie Auftraggeber keine anerkannte völkerrechtliche
Persönlichkeit ist...

Nach Mitteilungen indonesischer Kaufleute soll Slatin Pascha
in Darfur vom Sultan Ali Dinar gefangen genommen
worden sein...

Das die kaiserliche Regierung beabsichtigt ist, die Bestimmungen
der Abte von Algerias aufrecht zu erhalten, ist bekannt.
Ihre Wunsch ist, dass in Marokko vor allen Dingen endlich wieder
die ordnungsmäßige eintreten...

Slatin Pascha, der sein Amt als Generalinspekteur des Sudans
seit 1900 bekleidet und in der ägyptischen Armee den Rang eines
Generalmajors innehat, ist ein geborener Oesterreicher und in den
letzten Jahren in ägyptische Dienste getreten...

Es war nicht häufig von den Vertretern des alleinigen
rechtmäßigen Sultans, dass sie alles, was sie dem „Sultan von
Berlin“ zu erklären hatten, schon drei Tage vorher im
gleichen Wortlaut dem Grafen v. Seil und den Herren des
deutschen Marokko-Komitees anvertrauten, die es gleich darauf
als „Ergebnis der Besprechungen in der Form von Frage
und Antwort“ veröffentlicht haben...

Als die kaiserliche Regierung beabsichtigt ist, die Bestimmungen
der Abte von Algerias aufrecht zu erhalten, ist bekannt.
Ihre Wunsch ist, dass in Marokko vor allen Dingen endlich wieder
die ordnungsmäßige eintreten. Dies kann nur geschehen, wenn der
innere Streit um die Herrschaft über Marokko möglichst bald
abläuft.